## INTERVENCION DE JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA EN EL ACTO PUBLICO DE MONTIJO

18-5-95

Muchas gracias por vuestra asistencia y muchas gracias por permitirnos que, de nuevo, la democracia sea una realidad en nuestra región, nuestros pueblos y nuestras ciudades.

Hay gente que dice que las campañas electorales no sirven para nada, que todos los partidos políticos son iguales, que todos dicen las mismas cosas y que al final, una campaña electoral es un camelo, un matahombres y que, en definitiva, no sirven para nada. Yo estoy radicalmente en contra de aquellos que dicen esas cosas, porque una campaña electoral, como mínimo, sirve para que yo esté hoy aquí, como lo ha hecho ante Mercedes Molina, para decirles a Vds. que la palabra la tienen Vds., que el poder es vuestro y por ello cada cuatro años Vds. nos lo dan y nos lo quitan, lo administran como crean oportuno. Luego, si algún político, en un momento determinado, se llegara a creer que lo que él es en Extremadura, en su Ayuntamiento, en su pueblo, en la Presidencia de la Junta es consecuencia del mérito personal, cuando llega una campaña electoral, todos bajamos de nuevo a la tierra, decimos no somos nadie, el poder pertenece al pueblo y el pueblo es el que tiene en sus manos la capacidad de poner a cada uno en su sitio. Y a eso venimos hoy a Montijo, como ha dicho Paco fuentes, a decirles a Vds.: hemos estado cuatro años administrando y representando sus intereses bajo unas siglas centenarias, la del PSOE.

Ahora llega la hora de la verdad, que cada uno reflexione, piense, analice, medite y decida, sin considera oportuno seguir apostando por el

mismo proyecto de hace cuatro años, o considera oportuno cambiar ese proyecto y a esas personas, y no pasa nada. Eso es todo lo que nos estamos jugando el día 28 de mayo, quién gobierna en Montijo y quién gobierna en la Comunidad Autónoma. Sólo eso, ni más ni menos.

Quiero, que quede desde el principio claro, que una campaña electoral sirve para que los ciudadanos, libres y democráticamente decidan con su voto quién gobierna un ayuntamiento o una región, pero que no tiene que haber ningún tipo de enfrentamiento entre los extremeños, que cada uno libremente decida, que nos jugamos quien gobierna, pero no nos jugamos la convivencia entre nosotros, porque una región que viva enfrentada, dividida, separada no tiene ningún futuro sea cual sea quien gobierne en Extremadura y en Montijo.

Y creo, honradamente lo pienso, que Vds. deberían reconocer, por lo menos, al PSOE, que a lo largo de todos estos 12 años que yo llevo como Presidente de la Junta de EXtremadura, porque Vds. lo han querido y se lo agradezco profundamente, deberían reconocer que en estos 12 años aquí se ha dejado vivir a todo el mundo. No hemos hecho una política contra nadie. Habrá gente, ciudadanos que puedan pensar legítimamente que no hemos hecho todo lo que deberíamos haber hecho, y sin duda llevará razón. Habrá gente que pensará que hemos acertado en nuestra politica y otros que piensen que nos hemos equivocado y todo eso entra dentro de lo razonable, porque somos seres humanos y hemos hecho una gestión política en Extremadura con aciertos y con errores. Yo diré cuales han sido los aciertos y la oposición vendrá a Montijo y dirá cuales han sido mis errores, no les voy a hacer el trabajo a ellos. Pero con los aciertos y con los errores reconozcánme Vds., hagan el favor de reconocer, que en esta tierra durante 12 años ha habido paz y libertad, sin enfrentamientos entre la gente, que era una de la premisas fundamentales para poder avanzar en Extremadura. Que hemos tenido 12 años de gobierno en la región, en casi todos los ayuntamientos y en las dos Diputaciones, hemos tenido

un gran poder político y con ese poder político no hemos sido prepotentes, hemos dejado que cada uno piense libremente. No ha habido ni un sólo ciudadano extremeño que pueda levantar la mano diciendo: los socialistas se han metido conmigo, no me han dejado circular por la calle, no me han dejado exponer mis ideas, ni uno solo. Yo si puedo empezar a decir que hay un sector de la derecha extremeña que sin haber ganado las elecciones, es decir, sin tener todavía el poder, están dando una muestra de prepotencia que creo que no es bueno ni para ellos ni para los extremeños, porque todos tenemos derecho a vivir en esta tierra, a pensar como queramos y comportarnos democráticamente.

Luego, el primer logro que yo vengo a exponer en Montijo, gracias fundamentalmente a la voz de la experiencia que en el año 83 me dieron personas mayores, algunos que están con nosotros y otros que ya desaparecieron, todo ese poder que Vds. pusieron en nuestras manos, ha sido administrado democratica, civilizada y libremente sin ir contra nadie, a pesar de que algunos pensaban que esto iba a ser no sé que cosa, y a que aquí iba haber un enfrentamiento entre extremeños. Aquí ha habido paz, entre los extremeños y esa paz yo la prometo si tengo de nuevo la responsabilidad de gobernar Extremadura.

La segunda cosa que creo se tiene que reconocer: hemos estado como he dicho 12 años gobernando. A mí y a mi partido se nos ha buscado las cosquillas por todas partes. Se nos ha puesto boca arriba y boca abajo. Pues tienen Vds., por favor, que reconocer a estos militantes, no solamente a los que ponemos la cara, no sólo a los que estamos en los carteles, sino a cientos de hombres y mujeres progresistas, socialistas que se nos puede poner boca abajo y no se nos cae ni una sola peseta que no hayamos ganado honradamente como consecuencia de nuestro trabajo, que repito, ha podido estar lleno de errores y lleno de aciertos.

Y vengo hoy a Montijo representando, como ha dicho Mercedes Molina a unas siglas históricas, asumo toda nuestra historia con los errores y con los aciertos ahí está, limpia, como muchos miles y miles de socialistas en España. No tengo que agachar la cabeza ante nadie. Puedo pedir disculpas, si me he equivocado, pero agachar la cabeza ante nadie no, porque creo honradamente que no le he hecho daño a nadie con la política que hemos llevado en Extremadura. Puede ser que no hayamos hecho todo lo que se esperaba de nosotros, pero esta región no es la de 1.983. No se parece ni por asomo. Esto es como una fotografía de una familia del año 83 y una familia del año 95. Ha cambiado radicalmente. Aquella era una fotografía en blanco y negro y ésta es una fotografía en color. La Extremadura de 1995 es una Extremadura en color. ¿Con todos los problemas arreglados? No, nos faltan muchas cosas que hacer en nuestra tierra, pero que hemos dado un salto espectacular, que hemos avanzado un camino que nos permitirá seguir avanzando en el futuro, si tenemos de nuevo la responsabilidad de gobernar, eso lo ve cualquiera.

Dicen, algunos, que todos los partidos son iguales. Yo mantengo, como han dicho los compañeros, que hay enormes diferencias entre nosotros. No es lo mismo un partido de derechas que un partido de izquierdas, yo respeto a todo el mundo, y todo aquel que se presenta en estas elecciones, como candidato a Presidente de la Junta de Exremadura, por el partido que se presente, a mí me merece respeto y consideración, eso no quiere decir que no esté dispuesto a combatitr con la palabra las ideas de otras propuestas políticas que considero erróneas para mi región, pero respeto a todo el mundo, no oirán Vds. de mi boca ni un sólo insulto hacia nadie, a pesar de que algunos dicen que yo hablo demasidado. No es que hable demasiado. La gente en España no se escandaliza por lo que yo digo, sino porque yo hable, que es distinto. Porque durante mucho tiempo, en España, ha pasado lo que pasa en una casa donde imagínense que hay una familia y un componente de la misma es mudo, no ha hablado nunca, y de pronto un día, cuando

están comiendo, el mudo habla. La gente no se escandalizaría ni se impresionaría por lo que dice el mudo, sino por haber hablado, por haber articulado la palabra, y eso es lo que ha ocurrido en España con Extremadura. No tanto se escandalizan por lo que yo digo sino porque se creían que Extremadura era la muda y ahora de pronto se dan cuenta que de muda nada, que tenemos palabra, voz y que sabemos defender nuestros intereses. Y ahora, hemos demostrado los socialistas extremeños, pero con el apoyo de los ciudadanos, porque si no, no hubiéramos sido nadie, porque este partido no tiene fuerzas para ir solo por la vida, este partido la fuerza que tiene es la que le dan los ciudadanos, hemos demostrado, que en Extremadura ahora se hace política con los extremeños y antes se hacía política contra los extremeños.

Cuando yo llegué a Presidente de la Junta de Extremadura, me encontré el mapa energético de Extremadura: una central nuclear en Almaraz, abierta, funcionando ¿quién se hace responsable de esa central? A mí me dice la oposición: Vd. se tiene que responsabilizar de los 12 años de gobierno, sin duda, me responsabilizo de lo bueno y de lo malo. Ahora, también los demás tendrán que hacerse responsables de su actuación política, porque un Ayuntamiento, una Diputación, una Junta un Parlamento no solamente están formados por los politicos que gobiernan, sino también por aquellos que están en la oposición. Luego, si yo me responsabilizo en nombre de mi partido, de lo que hemos hecho, lo bien o lo mal que lo hayamos hecho, la oposición también se tiene que responsabilizar de su historia más reciente y nosotros cuando llegamos a Extremadura, había una central nuclear abierta, funcionando y otra central nuclear en Valdecaballeros que se quería poner en marcha, era la forma perfecta de demostrar como se hacía política contra los extremeños. Todo aquello que no querían en ninguna parte, a Extremadura, porque Extremadura por lo visto era muda, no sabía defenderse y cuando hemos llegado los socialistas, con la fuerza que nos ha dado el pueblo, hemos dicho: hasta aqui hemos llegado, se acabó lo

que se daba. si alguien quiere comerse un huevo frito, la bombona de butano en su casa; no puede ser que ellos se coman el huevo y nosotros tengamos la bombona de butano en nuestra casa para soportar los peligros. Hemos cambiado lo que era una política de agresiones contínuas contra nosotros, por una política a favor de los intereses que nosotros defendemos. Y algunos dicen: hombre, es que con dinero se hace cualquier cosa y es que estaría bueno, que en Extremadura no hubiera carreteras ahora después de lo que ha pasado de tiempo, que estamos en 1.995. Quiero que sepan, queridos amigos de Montijo, que el tiempo no hace las cosas. El tiempo cura las heridas, sin duda, y éstas están bien curadas en esta sociedad nuestra y deberían estar enterradas para siempre. Y haría un llamamiento a la gente honesta de derechas, no vaya a ser que en 1.995-96, que a nuestros padres no les dejaron vivir, algunos, que ahora a nuestros hijos, los hijos de los que no dejaron vivir a nuestros padres, tampoco les quieran dejar vivir. Vamos a enterrar las heridas, cualquier tipo de revancha, y vamos limpiamente a discutir en las plazas públicas, qué ofrece cada uno, que está dispuesto a aportar cada uno. El tiempo por lo tanto curas las heridas, pero no hace las carreteras. Estas se han hecho porque ha habido un gobierno que ha querido hacerlas ¿Por qué no teníamos carreteras en Extremadura? ¿Por qué esta región no tenía una maldita autovía? ¿ Por qué no había un sólo kilómetro en condiciones en Extremadura? ¿Por qué no teníamos gas cuando en otras regiones españolas había gasoducto? ¿Por qué no teníamos agua en nuestros pueblos? En 138 pueblos no había agua. No estoy hablando ni de uno ni de dos ni de tres, sino de 138 pueblos .De 370 pueblos que tiene Extremadura, en 138 no tenían agua corriente. ¿Por qué no teníamos alta tensión? siendo una región que produce mucha energía eléctrica. No se me puede decir: es que antes no había dinero, porque yo tengo que responder diciendo, ¿y por qué en otras regiones si existían esas cosas? ¿o es que no hemos oído a nuestros emigrantes, cuando hace 12 años venían a Montijo contando maravillas del País Vasco, de Cataluña de Madrid de las cosas que allí había?. Por lo tanto, dinero sí había, lo que no hubo nunca fueron políticos dispuestos

a decir, nosotros también tenemos derecho a tener lo que existe en otras partes, para poder tener una capacidad de desarrollarnos, porque si no tenemos los mimbres, es imposible que podamos hacer cestos.

Algunos nos dicen: en Extremadura ganan los socialistas porque tiene el Plan de Empleo Rural el famoso PER, no es verdad. El Plan de Empleo Rural no lo hemos inventado los socialistas sino que es la consecuencia directa de una política terrible que se hizo en años anteriores a que nosotros gobernábamos Extremadura donde a los niños y a las niñas de nuestro pueblo se les obligaba a los o 8 años, 10 ó 12 años a abandonar la escuela para irse al campo o para irse a la emigración y encima pretenden, después de esa canallada que se hizo con tantas generaciones nuestras, pretenden, por lo visto, que esas criaturas, cuando tienen 50 años, sean doctores en derecho todos. Dicen: es que le dan un subsidio, esta es una región subsidida, Pero qué quiere Vd., querido amigo, que a una persona que Vd. lo sacó de su escuela, que lo llevó al campo, que lo dejó sin padre porque éste estaba en la emigración y tuvo Vd. que hacer que su madre hiciera de madre y de padre, encima quiere Vd. que lo dejemos abandonado, tirado. Por lo tanto, cuando ahora empiezan a ver cosas en Extremadura, ahora es cuando yo quiero ver a los extremeños.

No vengo hoy a Montijo, ni estoy haciendo en esta campaña electoral más promesas de las que puedo cumplir. No les estoy diciendo, como en el año 83, si me votan, en nombre de mi partido yo estoy dispuesto a tirar de la máquina del tren. Ahora ya no quiero tirar de nada, ahora lo que quiero es acompañar a la gente en un proyecto ilusionante y colectivo de Extremadura. Eso es lo que quiero hacer, porque ya tenemos muchos mimbres. Ahora no puede haber nadie que diga: yo no puedo montar una empresa en Extremdura porque no tengo agua, ni carreteras, ni electricidad, ni polígono industrial, porque de todo eso tiene Vd. ¿Qué es lo que necesita Vd. para ponerse ahora a trabajar de verdad? Y ahí es donde yo quiero estar y la Junta de Extremadura,

para decirle: si Vd. lo intenta, yo le apoyo, yo le ayudo. Ya no depende sólo de mí, ni de la Presidencia de la Junta de Extremadura el que esta región vaya bien o mal, ahora depende de todos nosotros. Y es un discurso que quizás no arranque muchos votos. Porque yo podría venir de Rey Mago diciendo que haré esto lo otro y lo de más allá, pero cualquiera con dos dedos de frente, y este pueblo ya los tiene de sobra, sabe que todo no depende de la política, que un político puede decidir libremente hacer una carretera o un hogar del pensionista, y lo hace si quiere, ahora, crear 1.000, 2.000, 20.000 empleos, no depende sólo del político ni del Presidente de la Junta de Extremadura, depende de otros muchos factores. Unos ya lo ha puesto la Administración, los otros los tiene que poner la gente que quiere y que cree en esta tierra. Si yo tuviera queridos amigos de Montijo, la fórmula para crear 40.000 puestos de trabajo ¿Vds. creen que sólo crearía esos 40.000 mil, no, crearía 100.000, porque conocida la fórmula, multiplícala por dos?. Ahora, sí creo, querida amiga Mercedes, que si llegas a la alcaldía de Montijo, que ese polígono industrial que se está haciendo hay que intentar que sea atrayente para el empresarios ¿Y como hacemos eso?, Dándoles determinadas compensaciones a las personas que decidan invertir en nuestra ciudad, en Montijo. Y no será lo mismo venderle el metro cuadrado a un empresario que se instala en ese polígono a 3.000,ptas. m2., si crea un puesto de trabajo, que vendérselo a 2.000 si crea 5, o a 1.000 ptas. m2, si crea 10 o casi regalado si crea 20 puestos de trabajo. Porque ése es el objetivo fundamental, para eso estamos trabajando y luchando, eso es lo que queremos todos en definitiva. Cuando cada uno de Vds. en sus casas en sus familias están luchando. trabajando, lo están haciendo fundamentalmente por sus hijos, para que éstos tengan un futuro mejor y distintos del que hemos tenido nosotros. Pues para eso trabaja el PSOE, nosotros. Para que nuestra juventud sea, como decía Mercedes Molina, con mejores oportunidades que nosotros y es una juventud que, sin duda, va a dar en Extremadura mucho más juego del que hemos dado nosotros, no porque sean ni mejores ni peores, sino porque tendrán una preparación y unas oportunidades que nosotros en la vida tuvimos.

Antes, cuando estaba hablando Mercedes, oía a unos crios detrás, diciendo, ¡la piscina, la piscina!, llevan razón, antes era imposible que Montijo, Mérida, Cáceres o Plasencia tuviera un campeón de natación. ¿En el Guadiana íbamos a aprender a nadar?, ¿a tener preparadores que nos entrenaran?. Esos jóvenes nuestros, a los que algunas veces criticamos, están teniendo en estos momentos, gracias al esfuerzo de Vds. de sus padres, de la Administración oportunidades que tienen la responsabilidad de aprovechar. Y si hay que hacer una piscina cubierta, climatizada en Montijo, porque efectivamente los jóvenes montijanos están demostrando que quieren practicar ese deporte, sin duda que la tendrán. Si eso entra dentro de las prioridades que el PSOE se marque en Montijo. Para eso luchamos, eso es lo que queremos, así desaparecerá la subvención y el subsidio en Extremadura.

¿Como va a ser igual, queridos amigos la Extremadura de 1.995 que la de 1.983? No me remonto más atrás. ¿O va a ser igual la Extremadura del año 2.000, que quedan sólo 5 años, que la Extremadura de 1.990? Va a ser radicalmente distinta.

Decía yo antes, que muchos de nuestros hombres mayores a los II años abandonaban la escuela, cómo va a ser igual ahora, cuando nuestros jóvenes, si nosotros tenemos la responsabilidad de gobernar, a los 3 años obligatoriamente estén escolarizados y salgan de nuestras escuelas a los 16, 17 18 años hablando su lengua materna, es decir, el castellano y con dos idiomas extranjeros? Tiene que ser una región distinta. ¿Se imaginan ustedes a un muchacho nuestro, saliendo de las escuelas de Montijo, sabiendo tres idiomas y apuntándose al PER? Yo no me lo imagino. Me los imagino intentado estudiar Formación Profesional, ir a la Universidad. Una generación distinta y con unas oportunidades que nunca en la historia de Extremadura existieron. Decía Mercedes que ella había tenido que marchar a Badajoz para que sus hijos estudiaran allí. No es la única mujer, no son sus hijos los únicos que marchan a Badajoz, a Cáceres o a Sevilla a estudiar Formación Profesional o una carrera universitaria. Cada día afortunadamente son más. Antes, sólo estudiaban los que tenían recursos económicos suficientes. Y miren

ustedes, he dicho, desde el principio, que seguramente me habré equivocado muchas veces. Hay una cosa en la que no me he equivocado, y por lo que doy bien empleado el tiempo en que he tenido el honor de ser el Presidente de ustedes, que es ir a un pueblo y que una mujer o un hombre me diga: Sabe usted de lo que me siento más contenta, de que mi hijo esté estudiando Medicina en Badajoz. Eso sólo a mí ya me gratifica por todo lo que hayamos hecho o dejado de hacer. Porque antes, el que tenía medios económicos, estudiaba, aunque fuera un zoquete. Y vaya que ha habido zoquetes, quince años en la Universidad, estudiando la carrera porque su familia tenía recursos económicos. Y cuántos había, cuántos de nuestros hombres y mujeres, yo soy de la profesión, que decíamos a sus padres: su hijo puede estudiar, tiene cualidades, pero no puede porque no tiene medios. Eso se ha acabado. Hoy el que tiene cualidades, estudia. Porque tiene una beca del gobierno, porque haremos becas mayores, incluso, ¿saben lo que nos puede pasar?, lo digo en parte en broma, pero tiene su chispa. Dicen: "Es que el Partido Socialista ha cambiado, se ha hecho más de derechas" Nosotros no hemos cambiado, seguimos siendo los mismos. Aquellos que hemos heredado las ideas de nuestros mayores de libertad, justicia y solidaridad, lo que cambia es la sociedad. Y junto a esa mujer o hombre que está contenta de que después de haber estado toda su vida limpiando escaleras, ahora tenga a su hijo estudiando medicina y encima tenga a una asistenta social en mi casa que hace de criada, dicen ellas. Pero después, el hijo de esa señora aparece en unas listas de un partido de derechas, porque cree que en esos momentos su vida ha cambiado gracias a sus méritos. Fíjense lo que les digo, ni siquiera eso lo recrimino, ni me importa. Yo no estoy trabajando en Extremadura, intentando construir con ustedes una Extremadura mejor para que cada día haya más militantes socialistas, sino para que cada día haya más oportunidades para todos. Sea cual sea el destino ideológico o la forma de pensamiento de los ciudadanos. Siempre que haya una injusticia, habrá un socialista. Seremos más o menos. Cada día seremos más, porque como decía Mercedes no hay nada de qué avergonzarse. Pero puede ocurrir que en determinados momentos no seamos los socialistas

los que cambiemos sino que sea la sociedad la que en un momento determinado tome un rumbo equivocado, pero si la gente es feliz, vive bien, nosotros tendremos la satisfacción de haber contribuído a esa mejora de la sociedad y decía yo que hay jóvenes de Montijo que tienen que ir a Badajoz, Cáceres o Sevilla a estudiar en la Universidad. El que tiene una beca, no tiene problemas, el que su padre tiene mucho dinero, tampoco. Pero ¿qué pasa con los hijos de algunos de ustedes, que esté estudiando en la Universidad o Formación Profesional fuera de Montijo y que tiene que estar viviendo en una pensión, en una residencia para pagarse sus estudios? Ocurre que ese estudiante y su familia tiene una discriminación respecto al estudiante o la familia que vive en la ciudad donde existe un centro universitario. No es lo mismo el estudiante de Medicina cuya familia vive en Badajoz, que el estudiante cuya familia vive en Herrera del Duque. A uno no le cuesta nada porque come y duerme todos los días en casa de sus padres y al otro le cuesta como mínimo cincuenta mil pesetas al mes porque tiene que comer y dormir fuera de casa y creemos ...

... independientemente de donde vivan sus padres tengan las mismas oportunidades y a todos les cueste lo mismo estudiar una carrera, vivan en Badajoz, en Cáceres, en Montijo o en Herrera del Duque. Ese es el reto que nosotros queremos hacer en Extremadura.

Y hay más. Nosotros creemos que nuestro futuro es nuestra juventud, nuestros hijos. Muchos de ustedes ya han dado todo lo que podían y más. Sobre todo muchos de ustedes son ejemplos de entereza y de dignidad extraordinaria, pero lo que tenemos que hacer ahora es trabajar para que las criaturas que están por ahí, el día de mañana, puedan tener lo que nosotros no tuvimos y puedan hacer la región que todos tenemos aquí metida. A los tres años he dicho antes, que nuestros hijos estarán escolarizados. Todos irán a la escuela. Saldrán con tres idiomas. Pero ¿qué pasa con aquellos matrimonios que tienen hijos de cero a tres años y que están trabajando los dos? Que cada día, afortunadamente, son más. Matrimonio trabajando y tienen un hijo, a los cuatro meses la mujer tiene que incorporarse a su trabajo. ¿Qué pasa

con ese hijo, qué pasa con esa criatura, quién lo cuida? Nosotros proponemos una fórmula voluntaria para que uno de los dos, hombre o mujer, pueda dejar media jorna<mark>da de su t</mark>iempo de trabajo para dedicarla al cuidado y formación de sus hijos de cero a tres años. Eso sí, como no repartimos duros a seis pesetas o cuatro, si se trabaja sólo media jornada, se cobrará sólo media jornada. Todo esto a condición de que esa otra media jornada sea ocupada por otro trabajador en paro, obligatoriamente contratado por el empresario para que pueda haber reparto de trabajo. Si aquí hay algún empresario, que creo que lo habrá dirá: este señor es muy listo. Si yo tengo que contratar por el sueldo de una a dos, tengo que pagar dos gastos sociales. No se preocupen: los gastos sociales corren al cien por cien por cuenta de la Junta de Extremadura, con lo que tenemos cubiertos dos objetivos. Uno, que nuestros hijos estén formados, educados, en los años fundamentales de su vida y dos, que se pueda repartir el trabajo entre aquellos que voluntariamente lo quieran hacer. No será obligatorio, habrá gente que trabajando el matrimonio no pueda desprenderse de la mitad de su sueldo, porque tengan dos sueldos bajos. Pero habrá gente que sí podrá desprenderse de la mitad de su sueldo para que su hijo a los tres años tenga ya un nivel de afecto, de cariño, que les permita llegar hasta donde yo quiero que llegue que, en definitiva, es a una juventud formada, comprometida con su tierra y que ojalá que cuando salga de sus estudios, de su formación, pueda encontrar un puesto de trabajo por las muchas condiciones nuevas que se están dando en Extremadura.

Y ojalá también que puedan encontrar una vivienda. Se ha dicho por parte de Mercedes que hemos hecho viviendas sociales en Montijo. Hemos hecho bastantes. Yo recuerdo la penúltima vez que estuve en Montijo, en un acto de inauguración en esta plaza, donde el alcalde actual les regalaba a ustedes los oídos diciendo la cantidad de cosas que yo había hecho por Montijo. Algo me ruboricé porque me hechó muchos piropos. Espero que la gente de palabra no diga dos meses después lo distinto de lo que decía dos meses antes. Es verdad, que hemos hecho muchas cosas en Montijo, viviendas, hogar del pensionista,

etc. La Casa del Navengante, que vamos a hacer, todo lo que ha dicho Mercedes. Y viviendas, vamos a seguir haciendo, pero con varias modalidades.

Todo aquel que tenga más de cinco veces y media el salario mínimo interprofesional, ése no tiene ninguna necesidad de la administración para comprarse una vivienda.

Todo aquel que gane menos de dos veces y media el salario mínimo interprofesional, unas ciento ciencuenta mil pesetas, aproximadamente, tiene derecho a una de las viviendas que hace la Junta de Extremadura.

¿Qué pasa con ese sector medio entre las ciento cincuenta mil y las cuatrocientas cincuenta mil pesetas al mes, que es mucha gente, la mayoría de la población? ¿Qué necesidades tienen de viviendas? Nosotros ofrecemos fórmulas, que no voy a explicar extensamente aquí, porque ustedes seguro que ya están incómodos del tiempo que llevamos en este acto, pero que les prometo y me comprometo en Montijo para toda Extremadura, que todo aquel que esté en ese tramo de población, si quiere tener una vivienda, la va a tener, a la fuerza. Yo se lo prometo, comprada por ellos, a precios que la Junta de Extremadura puede poner en el mercado como consecuencia de las leyes que ha hecho. Y hay gente en los pueblos, porque estas cosas no crean que se nos ocurren a los políticos una noche soñando, que me dicen: Presidente, no me haga usted una vivienda social. Yo quiero otra cosa. Yo estoy recién casado, estoy viviendo en casa de mis padres, o de mis suegros y si yo pudiera tener un poquito de dinero, que normalmente el banco me niega, podría construir mi casita encima de mis padres o de mis suegros o bien es que mi cuñado tiene una pequeña parcelita cerca de donde vivo y ahí podía yo construir mi casita y llevan razón. Y la Junta de Extremadura, con la nueva ley que ha hecho de Fomento de la Vivienda, va a hacer posible que todos esos, fundamentalmente matrimonios jóvenes, que quieran construirse su

vivienda lo puedan hacer y no mediante préstamos, sino mediante una subvención a fondo perdido, no tendrán que devolver ni una peseta, que les va a dar la Junta, de dos mill<mark>ones de p</mark>esetas y pago del proyecto para que se hagan ellos su propia vivienda, aportando ellos la cantidad correspondiente que tengan que aportar. Y la oposición, cuando digo esto, dice que soy un demagogo, que cómo es posible que podamos hacerlo. Yo comprendo que la ignorancia es muy atrevida, pero a ese matrimonio joven que me pide esos dos millones de pesetas para hacerse su vivienda, si no les damos los dos millones, le tenemos que dar una vivienda social, de las que ustedes han visto. ¡Saben cuánto nos cuenta cada vivienda que hacemos? Sin pagar el terreno, que nos lo regala el ayuntamiento: siete millones de pesetas. Luego todos aquellos que quieran hacerse su propia vivienda, que cobren menos de dos veces el salario mínimo interprofesional y quieran los dos millones, se los vamos a dar sin ninguna duda, porque por el precio de una vivienda vamos a dar la oportunidad de que tres familias puedan construirse su propia vivienda y puedan construir en definitiva su familia, que es de lo que se trata, que es por lo que estamos luchando y trabajando en Extremadura.

Una cuarta medida que queremos hacer y estoy hablando en una zona de regadío. La sequía, si para algo está sirviendo en Extremadura es para demostrarnos que el agua es un bien escaso, que no podemos estar regando a manta constantemente abriendo por la mañana y cerrando por la noche, porque tenemos poca agua y la poca que tenemos la tenemos que utilizar bien, porque va en ello el futuro de nuestra agricultura. Cuando tengamos de nuevo, si la tenemos, la responsabilidad de gobernar, vamos a poner, nosotros, la Junta de Extremadura, todos aquellos cultivos que sean suceptibles y admitan el riego por goteo, lo vamos a poner para asegurarnos una agricultura competitiva de regadio y de secano para dentro de bastantes años, para que la gente pueda seguir viviendo en el campo. Todos estos son proyectos y medidas que yo puedo prometer hoy aquí, a pesar de que alguno piense que me estoy volviendo loco, porque tenemos recursos suficientes para hacerlo. Hace cuatro años, no lo hubiera podido

prometer, hace 8 años menos todavía y hace 12 años imposible. ¿Saben Vds. por qué estoy tan flamenco y tan alegre? Porque ya no tenemos que hacer en Extremadura la cantidad de cosas que hemos hecho y que nos han costado cientos de miles de millones de pesetas. El Sr. Pujol, Leguina o Ardanza, cuando llegaron a sus regiones no tuvieron que gastarse más de 100.000 milliones en hacer carreteras, porque las tenían todas hechas, ni tuvieron que gastarse más de 50.000 millones en llevar agua a los pueblos, porque los pueblos de cataluña y euskadi tenían agua, y nosotros hemos tenido que gastar todo ese dinero y eso lo ha visto toda Extremadura en las mancomunidades que hemos inaugurado y en el grifo cuando se abre y sale agua. ¿A que ya queridas amigas que estais aquí y sois un poco mayores, ya no veis en los telediarios a nuestras mujeres con los cubos detrás del camión cisterna? Pues ese era el pan nuestro de cada día cada vez que llegaba el verano a Extremadura. Ya no: lo que cambia una región con un gobierno de un color o de otro. Hace 12 años, en Extremadura abastecíamos a la mitad de la población con cisternas. 12 años de gobierno socialista y la gente se abastece de agua en sus casas con el grifo. ¿Que es lo que está pasando en Baleares que tiene un gobienro del PP?. Hace 12 años en Baleares todas las casas tenían agua, ahora, 12 años después de un gobierno de derechas, no tienen, ahora tienen que abastecerse con cisternas, con barcos, y son tan inútiles que el primer barco que llega lo tienen que tirar al mar, porque no son capaces siguiera de hacer una operación de este tipo. No tenemos por lo tanto que gastar 50.000 millones de pesetas en agua, pero tampoco tenemos que hacer tantas residencias de pensionistas, porque hemos hecho muchas, algunas quedan como la de Montijo, y seguiremos haciendo, pero no como tuvimos que hacer a partir del año 83, que no había ni una. Que nuestros mayores estaban en la interperie, en la calle, sin hogar sin residencia y algunos de ellos sin pensión. Ahora por lo visto todo el mundo va a dar muchas pensiones, la derecha va a bajar los impuestos y va a dar más pensiones, que se lo cuenten a cualquier familia, porque si uno ingresa 100.000 ptas. en su casa, puede hacer tantas cosas, y si al mes siguiente ingresa 60.000,- ptas. a ver si se pueden hacer las mismas cosas. Pero en fin, ellos dicen que sí, que van a subirlas porque según

ellos, son bajas. Bajas eran cuando yo llegué a Presidente de la Junta, que había gran cantidad de hombres y mujeres en Extrremadura que no tenían nada; unos porque no habían podido cotizar a la S.S. y otros porque habiendo cotizado le habían robado la cotización los empresarios que no habían pagado por ellos a lo largo de toda su vida laboral, que todo ha habido en la viña del Señor. Y llegamos nosotros y pusimos las pensiones no contributivas. Yo tengo la satisfacción de ir por los pueblos y ver a la gente que antes no tenía nada y ahora tienen su pensión, su residencia, su piso tutelado o su asistente social, su mujer que va todos los días a ayudarle a limpiar la casa, ha hacerle la comida, como ha camnbiado nuestra tierra. Me decía el otro día un pensionistas: esta gente dice que las pensiones son bajas, pues yo tengo un nieto de 5 años, y mi nieto en 5 años ha estrenado más zapatos que yo en toda mi vida. Esa es la tierra que nosotros teníamos y esta es la que afortunadamente tienen nuestros hijos y no lo digo para que nos agradezcan nada, porque no lo hemos hecho con nuestro dinero, lo hemos hecho con los impuesto de ustedes y con la solidaridad de España y Europa. Pero ya no tenemos que hacerlo y si yo sigo siendo Presidente vamos a seguir teniendo dinero en Extremadura y cuanto más Presidente sea y más fuerza tenga yo en Extremadura, más fuerza voy a tener yo en Madrid más me van esccuchar y atender. Todo ese dinero que antes gastábamos en llevar agua, ahora lo vamos a emplear para crear todas estas medidas que he dicho a lo largo de esta noche en Montijo. Fundamentalmente para que la gente pueda desarrollarse, vivir, crecer luchar y trabajar y ser feliz en Extremadura. Por nuestros hijos, ese es mi lema. El PP dice : "ha llegado nuestra hora", yo digo que no, que lo que ha llegado ha sido la hora de Extremadura, no la hora del PP, ni del PSOE, sino la hora de Extremadura y vosotros los más jóvenes, no lo echeis a perder, no digo que nos voteis a nosotros o a ellos, votad a quien queráis, pero todo lo que estamos haciendo vuestros padres, los políticos, es para que vosotros no os quedéis en el camino. Y antes, como dije, muchos se quedaban en el camino porque su familia no tenía recursos económicos. Ahora hay algo peor que la falta de recursos, hay la falta de voluntad y aquel que cae ahora en la droga o en el alcohol, ése

no se levanta, se hunde, hunde a su familia y hunde el esfuerzo y la ilusión de una región que está trabajando precisamente para que nuestros jóvenes puedan darnos la satisfacción que nosotros estamos intentando darles a ello. De eso va esta historia, de eso se trata, por eso queremos trabajar y vamos a trabajar. Mercedes tiene con su candidatura un programa electoral para Montijo. Lo que ella diga en Montijo va a misa, porque no hará ni una sola promesa que previamente no haya sido negociada con nosotros y si ella se compromete a una cosa tengan ustedes la completa seguridad de que esa cosa se va a cumplir, porque representa al mismo partido que yo represento. ¿Quiere esto decir, por si alguien me entiende mal que si gana otra persona el ayuntamiento de Montijo, yo no voy a darle lo que le corresponde a Montijo? Se lo voy a dar, porque para mí lo importante no son los que están aquí, sino los que están allí. Si alguien necesita algo de mí, lo va a tener si es en justicia, si no tiene derecho, no. Por muchas voces que dé, porque hay veces que hay gente que grita mucho y lleva poca razón y hay gente que grita poco y lleva mucha razón y en eso consiste el arte de gobernar. No me responsabilizaré, eso sí, de las promesas electorales que hagan otros partidos políticos que pueden ofrecer el oro y el moro. Ahora sí me responsabilizo de las promesas electorales que haga Mercedes Molina, en nombre el PSOE. Lo que ella diga, yo me comprometo a hacerlo en Montijo si tengo la responsabilidad de gobernar, para Montijo y para toda Extremadura. Somos nosotros los únicos que seguimos representando al PSOE. Hemos cambiado en Montijo de cara, hemos cambiado nuestra cara electoral, antes había un hombre, ahora hay una mujer. Lo que no hemos hecho nunca los socialistas ha sido como algunos caras que cambian de partido buscando solamente su fin particular, su sillón o su beneficio. Aquí está nuestro reto, nuestro desafío, piénsenlo bien ustedes y hagan lo que consideren mejor para sus intereses. Yo estoy con las mismas ganas y la misma ilusión que en el año 1983. Creo que tengo algo más que en el año 1983: tengo más experiencia. Tengo honradez, porque nadie ha sido capaz de sacarme ni una sóla falta y tengo una enorme confianza en este pueblo y tengo una enorme confianza en la juventud, que entre todos estamos construyendo.

Ustedes tienen la palabra. Si quieren yo estoy a su servicio y a su disposición. Hagan lo que quieran y si están con nosotros, nosotros estamos con el pueblo de Montijo.

Nada más. Muchas gracias y suerte a todos